
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）候
任特首梁振英昨日出席了旅遊業界論
壇。在回應與會者的關注時，梁振英
表示，香港旅遊業對香港經濟貢獻良
多，特區政府十分重視，他提出的新
政府架構，正是因應各個業界的需求
而設計的，又指在新架構下，工商及
產業局的職能較以往集中，能較好地
服務各個產業，照顧不同的需要。與
會的旅遊界人士均支持政府重組架
構，並希望立法會不要拉布，並盡快
通過有關重組的決議案
梁振英昨日在候任特首辦主管羅范

椒芬陪同下，出席了由旅遊業界舉辦
的發展論壇。席間，有航空界人士
指，香港航運業是世界首屈一指的，
但近年營運成本不斷上升，而業界每
次向香港機場管理局表會面時，對方
就只會討論加價問題，故認為除研究
興建第三條跑道外，當局也應該採取
短、中期措施，增加航機升降次數，
及改善旅客進出境手續，否則香港赤
角機場只會被深圳機場取代，「就

算有更多跑道都無用」。

業界利益不同 盼多溝通
酒店業界代表李漢城指，目前，香

港酒店業營運相當困難，單是申領牌
照就要與30個至40個部門進行商討，
建議當局簡化有關手續，方便營商。
梁振英表示，他建議的政府新架

構，會將目前的商務及經濟發展局
改組分拆為工商及產業局和科技及
通訊局，其中工商及產業局的職能
較以往集中，將可較好地服務各個
產業。
羅范椒芬補充，她明白旅遊業界內

包含了不同服務提供者，涉及很多不
同利益，但相信任何事情均可以透過
溝通方式解決，並希望藉 是次重組
安排，增設副司長一職負責協調，能
更有效解決問題，又指在重組後，當
局會增設一個常任秘書長的職位，專
責統籌航運、民航、物流及旅遊產業
的工作。
是次論壇召集人、香港旅行社東主

協會主席葉慶寧表示，政府架構重
組，關乎旅遊業界未來的發展，業界
人士均深表關注，並認為立法會應盡
快通過架構重組建議，並期望新政府
未來制定相關的政策時，能夠配合業
界所需，使業界持續健康成長。

羅范澄清非凍結個人遊
另外，就有報道指梁振英在與業界

會面時，指未來會「凍結」個人遊，
羅范椒芬澄清，新政府暫時未知在上
任後會否即時向中央爭取放寬更多個
人遊，讓內地城市居民來港，但目前
已經有很多個人遊旅客來香港，令香
港旅遊設施接近飽和，故在進一步要
求內地開放個人遊城市前，香港必須
先多建商場、觀光點，以提高容量來
吸納旅客。

重設扶貧會
新政府助基層

A2 責任編輯：朱韻詩　版面設計：余天麟 2012年6月15日(星期五)

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派在立法會會議聯手
拉布，包括重複提問以至提出大量「垃圾修訂」，阻撓架
構重組方案如期通過。前立法會主席范徐麗泰表示，提問
是議員的責任，但倘議員不停重複問題，選民會認為他浪
費時間和「阻住地球轉」，並相信議員在立法會的辦事方
式，公眾是有目共睹的，「議員做得不對，巿民不會支
持」。
范徐麗泰昨日被問到對近日反對派在立法會拉布的看法

時坦言，議員就政府政策、建議提問題是議員的責任，若
不就政策、建議提出問題便獲得通過，就會被選民責怪做
事不盡責，「但是如果你問完一個問題，又轉另一個方法
問同一個問題，那麼選民有可能會覺得你不要浪費時間，
『阻住個地球轉』⋯⋯如果你的問題來來去去都是問同一
條問題，人家已經答了很多次，大家有眼看到，對那位議
員也沒甚麼好處」。

新班子首重完成承諾
她說，每一位立法議員在立法會裡所做的事都是完全公

開、透明的，議員用哪種方式履行職責，巿民有目共睹，
做對了巿民就會贊成、支持，做錯了巿民就不會支持。
另外，被問及拉布或會令政府架構重組方案未能在7月1

日前通過，她強調，事情的重點並不在於第四屆政府班子
能否齊齊整整於7月1日在國家領導人面前宣誓，而是應該
考慮政府的班子能否為香港巿民做到候任特首梁振英在政
綱中提出、承諾的事情。

范徐麗泰：
拉布「阻地球轉」

社福界代表昨晨在與梁振英會面後會見記者，與會者
均認為，是次會面相當正面，並感覺梁振英十分關

心社福界問題。

承諾定期與社福界會面
社聯行政總裁方敏生在會後表示，他們向梁振英提出，

倘要改善目前的社會福利制度，特區政府需設立長遠福利
規劃，從規劃中解決人口老化和雙非等問題，並更妥善地
運用社福撥款。有出席者亦指，現屆政府提出所謂長遠福
利規劃機制，只是被動及因循地配合每年特首施政報告內
容，實際上只是作短暫和補救式的回應，倘缺乏長遠福利
規劃，即使有新增服務，也不能與現有服務互相配合銜
接，能夠發揮的作用有限，成效也強差人意，故要求新政
府必須制訂一套長遠的規劃，使服務使用者作較好的準備
及生活規劃。
有代表就引述梁振英在會面中，以種植銀杏樹比喻對

社會福利的態度，指銀杏樹要100年才能收成，希望他現
今推動的各種福利政策，可為未來帶來福祉。為使新政
府能夠更加了解使用者的需要，梁振英承諾會每年與他
們3個團體會面一次，討論社福界關注的問題，及出席3
團體安排的探訪和出席論壇，聽取機構同工及服務使用
者的意見。

特首任主席 訂5年大計
與會者又引述梁振英在會上說，新一屆政府會成立扶貧

委員會，以解決貧富懸殊的問題。雖然他暫時未有詳細、
具體的構思，但建議應由特首出任主席，透過經濟、就
業、稅務等政策，制訂未來5年減貧和縮窄貧富差距的行
動計劃，委員會成員應該包括相關政策局及民間團體代
表，並需多設渠道讓基層市民、服務機構及專業人士參與
提供意見，又建議制定區域就業政策，促進偏遠地區經濟
發展，創造就業機會。
另外，立法會社會福利界議員張國柱說，自己在會上提

出一筆過撥款制度的問題，指該制度推行超過10年，機構
利用制度提供的彈性加強社會服務，亦加重管理層壓力，
但政府在機構中央行政及督導資源的資助卻嚴重不足，又
指新政府應檢討服務投標制度，對各種基金資助並試驗成
功的服務繼續作出支持，使其成為常規化服務。

香港文匯報訊（記者　鄭治

祖）香港社會服務聯會、香

港社會工作人員協會、香港

社會工作者總工會約20名社

福界代表，昨日上午與候任

行政長官梁振英會面，討論

香港未來的福利規劃及資助

制度等。有與會代表引述梁

振英透露將會成立3個委員

會，處理社會福利問題，包

括重設扶貧委員會去解決貧窮

問題，以及制定區域就業政

策，促進偏遠地區經濟發展，

又承諾會定期與社福界會面，

聽取他們的意見。

旅遊界挺重組有利統籌發展

梁振英晤社福界 談制定區域就業政策

香港文匯

報訊（記者

鄭治祖）新
一屆政府副
局長招聘昨
日繼續進行
面試。已退
出公民黨的
蔡 海 偉 透
露，自己應
徵了勞工及

福利局副局長，並有信心可以獲選。
特首選舉期間任梁振英競選辦副主任
的何永謙昨日亦參與了面試。
候任行政長官梁振英聯同遴選委員

會昨日繼續會見應徵副局長的人士。
蔡海偉在昨晨與社福界代表與梁振英
會面後，下午就出席了面試，面試歷
時約一小時。他其後未有透露面試內
容，只表示自己「感覺良好」，又指
自己在社福界工作超過30年，有信心
自己會獲選，但會以平常心看待結
果：「如果成功，我就可以透過另一
個平台，繼續為社福界出一分力，一
旦不獲聘，就會留在社聯服務。」
何永謙昨日在參加面試後指沒有直

接回應傳媒提問，只說坊間傳聞不會
影響他的勝算。
被傳應徵副局長職位的民主黨中常

委馮煒光昨日終於發表公開信，其中

並無證實他是否已應徵副局長，只說
為免損害黨形象，決定退出民主黨。

馮煒光退黨大反擊
不過，他不忘反擊民主黨「大佬」

所謂「賣黨求業」之說。他指出，
《基本法》賦予「香港市民有選擇職
業的自由」，而民主黨的政策總綱並
沒有規定「不准黨員加入政府問責團
隊」，而「不加入梁振英的管治團隊」
只是個別黨內大佬在競選特首落敗後
放的話，未經全黨諮詢、討論和黨大
會通過等民主程序：「現在變成了黨
內的天條、共識和最高原則，我感到
很奇怪，民主不是講究程序嗎？」
馮煒光又「大控訴」，指民主黨12

年來的情況有目共睹，「黨內改革不
果，20年前是那批人在台前，20年後

仍然是那批人在台前」，「大佬們一
言而為天下法，以致對報紙說出『邊
個（政策局）請了馮煒光也無運
行』，其『號令天下，莫敢不從』的
氣勢，令在下折服」，又指有不少黨
友私下苦水不少，卻敢怒不敢言，只
能陸續離開或當消極黨員。

李永達反駁有違守則
民主黨立法會議員李永達稱，已接

獲馮的退黨書，並以「天要落雨娘要
嫁人」形容馮煒光退黨，指對方及早
退黨或許是一件好事，又稱對方倘要
「高官厚祿」，最初就不應加入民主
黨，又強調民主黨守則已寫明，黨員
在未經中常委批准前不能申請政府職
位，身為中常委的馮煒光不會不清
楚，故質疑其個人操守。

何永謙蔡海偉副局面試

■社福界代表與梁振英會面後引述，對方在上任後會盡快重新

成立扶貧委員會。 香港文匯報記者鄭治祖攝

■梁振英出席旅遊界有關政府架構重組的論壇。 香港文匯報記者梁祖彝攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■蔡海偉昨日面試副

局長，指對自己很有

信心。 香港文匯報

記者鄭治祖攝

■梁振英昨日出席由百仁基

金及菁英會主辦的「CY@

青年講場」，與400位青年

人現場交流。（相關新聞詳

見A4版） 香港文匯報

記者莫雪芝 攝


